



Montevideo, 15 de febrero de 2024

COMUNICADO DE PRENSA N° 11/24

II Diálogo Interministerial Bilateral Anual Uruguay-Estados Unidos



Uruguay y Estados Unidos celebraron su segundo Diálogo Interministerial Bilateral Anual en Washington el 15 de febrero de 2024. El Subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Brian A. Nichols, y una delegación estadounidense de seis departamentos y agencias federales dieron la bienvenida al Ministro de Relaciones Exteriores, Omar Paganini y la delegación uruguaya en Washington, D.C. Juntos, coincidieron en que la innovación y el propósito común caracterizan la relación entre Uruguay y Estados Unidos y las oportunidades que se avecinan.

A partir de la reunión de junio de 2023 entre el presidente Lacalle Pou y el presidente Biden, las delegaciones afirmaron su compromiso común con la gobernanza democrática, la integración regional, el crecimiento económico inclusivo y la ampliación de oportunidades a través del comercio y la inversión sostenibles.

Centrándose en la innovación, las dos partes destacaron cómo sus economías trabajan juntas para crear empleos, elevar el nivel de vida y hacer crecer las industrias de próxima generación. La delegación de Estados Unidos elogió el destacado liderazgo de Uruguay dentro de la Asociación de las Américas para la Prosperidad Económica (APEP), en particular su papel activo a través del programa Uruguay Innovation Hub, la aceleradora de startups y el desarrollo del hidrógeno verde. La delegación uruguaya agradeció a Estados Unidos por ser anfitrión de la Cumbre de Líderes de la Asociación de las Américas en la Casa Blanca y relató sus esfuerzos para liderar una red de inversionistas ángeles. La delegación uruguaya anunció la firma de los Acuerdos Artemisa y Estados Unidos acordó apoyar a Uruguay en la exploración de la industria espacial civiles y comerciales. Uruguay y Estados Unidos también reafirmaron su compromiso compartido con la



Asociación para la Cooperación Atlántica como motor de la integración regional atlántica con énfasis en el desarrollo económico, la protección ambiental y el intercambio científico.

Las dos partes también discutieron el comercio y la inversión bilaterales y acordaron mejorar aún más las condiciones del comercio y la inversión, incluida una resolución expedita de los procesos de revisión sanitarios agrícolas en curso. Ambas delegaciones reconocieron avances hacia un acuerdo de Cooperación Trilateral entre USAID y la Agencia de Cooperación Internacional del Uruguay (AUCI) para colaborar en proyectos de desarrollo en terceros países de la región, con el compromiso de concretar un Memorando de Entendimiento en un futuro próximo. Estados Unidos reconoció la solicitud de asistencia de Uruguay con un suministro de moscas estériles (programa de erradicación de la bichera) y se comprometió a reevaluar la solicitud en el futuro y analizar otras opciones para implementar el programa lo antes posible.

Las dos partes exploraron soluciones innovadoras para mejorar las condiciones de seguridad en la región. Acordaron fortalecer la colaboración en la lucha contra el crimen transnacional y el tráfico de drogas a través de programas de interdicción de drogas, capacitación de funcionarios, tratamiento de drogas y reducción de la demanda. Finalmente, discutieron la importancia de asegurar el apoyo regional para la Misión Multinacional de Apoyo a la Seguridad en Haití.

Las delegaciones de Uruguay y Estados Unidos también firmaron un Memorando de Entendimiento modernizando el Programa Fulbright entre Uruguay y Estados Unidos, estableciendo una asignación anual estable de ambos países. Estados Unidos destacó el progreso de Uruguay hacia la elegibilidad para el Programa de Exención de Visa y reafirmó su continuo apoyo a los esfuerzos de Uruguay. Además, ambas delegaciones celebraron la firma de la Declaración Conjunta Estados Unidos-Uruguay Global Entry que expresó su compromiso por una pronta adhesión de Uruguay al Programa Global Entry.

Estados Unidos reconoció el liderazgo de Uruguay en el escenario internacional, incluyendo sus votaciones sobre resoluciones en las Naciones Unidas, su crítica clara y consistente a la injusta guerra de Rusia contra Ucrania y su apoyo al acuerdo de hoja de ruta electoral de Barbados para lograr el retorno a la democracia en Venezuela. La delegación uruguaya agradeció la cálida hospitalidad de Estados Unidos y elogió la exitosa organización del Diálogo Interministerial Bilateral Anual. Ambas partes reafirmaron su deseo de continuar trabajando estrechamente a nivel bilateral, regional e internacional.



Ministerio
**de Relaciones
Exteriores**

Colonia 1206, 1er piso - Montevideo, Uruguay
Tel: (+598) 2902 2312 / E-mail: premsa@mrree.gub.uy

La delegación uruguaya invitó a su contraparte de los Estados Unidos a Uruguay para la próxima reunión anual en 2025.

Dirección de Prensa
Ministerio de Relaciones Exteriores

*Acceda a este material de la sección Comunicados de la página web de Cancillería o directamente a través del link del portal, www.gub.uy/ministerio-relaciones-exteriores/